

BEAUJOLAIS GÉOPARK

Le concours de géo-initiatives a trouvé ses lauréats



■ Histoire géologique des 12 appellations beaujolaises dans une animation toute nouvelle à la maison du terroir de Beaujeu. Photo Marie-Pierre JANDEAU

Samedi, tous les acteurs du Géopark en Beaujolais étaient rassemblés au théâtre de Beaujeu pour un grand forum. 48 géo-initiatives ont été sélectionnées sur une soixantaine de dossiers présentés. Foisonnant.

En 2012, lorsque Chantal Pégaz et Daniel Pacoud ont lancé l'idée de la création d'un géopark en Beaujolais, le public a d'abord été dubitatif. Cinq ans plus tard, l'idée est en passe d'obtenir le label mondial de l'UNESCO et le géopark en Beaujolais se révèle un outil formidable pour créer un réseau d'animation du terroir et du patrimoine.

REPÈRE

■ Le vin est aussi un produit de l'histoire géologique

C'est ce que l'on peut découvrir dans une nouvelle animation de la maison du terroir beaujolais à Beaujeu. Dans le parcours de visite, on peut désormais s'arrêter à un stand présentant de façon très lisible la composition des sols de chacun des 12 appellations du terroir beaujolais. Cette présentation a été rendue possible grâce aux travaux d'analyse des sols qui ont été effectués ces dernières années dans chacun des 10 crus, puis sur les terres d'appellation Beaujolais-Village et Beaujolais.

Le géopark rassemble 35 géo-sites -des lieux présentant une histoire liée au sous-sol- de l'Arbresle aux frontières de la Saône-et-Loire, de Saint-Victor-sur-Rhin dans la Loire à la Saône. La richesse du sous-sol et de la terre permet de comprendre les paysages d'aujourd'hui.

Le concours de géo-initiatives a permis de rassembler tous les événements et tous les projets qui mettent en lumière les ressources de la terre et leur utilisation par les hommes au cours de l'histoire. « De très nombreuses initiatives étaient là, existantes, il fallait les faire connaître et stimuler les associations », a expliqué Chantal Pégaz.

Ce forum de mars a donc rassemblé près de 150 acteurs locaux du géopark et récompensé 48 initiatives

150

Ce forum de mars a donc rassemblé près de 150 acteurs locaux du géopark et récompensé 48 initiatives réparties en cinq catégories.

réparties en cinq catégories : 1/événements, 2/visites, ateliers, activités, 3/communication, 4/aménagements, 5/produits dérivés.

Parmi ces projets, on peut compter 9 coups de pouce : des projets qui seront accompagnés par le géopark pour répondre au cahier des charges (lire ci-dessous).

De notre correspondante Marie-Pierre Jandeau

Les coups de pouce du géopark

- Un sentier dans la forêt de Longeval à **Saint-Just-d'Avray** ;
- sentiers autour de cabanes de vigneron à **Blacé** au domaine des terres vivantes ;
- restauration de cabanes de vigne près de **l'Arbresle** ;
- valorisation du « gros caillou » de la rue de la Croix-Rousse à **Lantignié** ;
- sentier patrimonial et écologique à **Chasselay** ;
- souterrain communal et accompagnement pédagogique d'un géosite à la MFR de **Chessy** ;
- mise en valeur d'une coupe géologique dans une carrière des ciments Lafarge ;
- projet d'une cave voûtée et enterrées aux carrières de Glay à **Saint-Germain-de-Nuelles** ;
- mise en valeur de la pyramide de roches de la Tour Bourdon à **Régnié-Durette** ;
- ammonite du rond-point de Dorieux (**Lozanne**) et projets de ronds-points à **Chatillon-d'Azergues**.